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复旦大学对外联络与发展处 

校友联络办公室主办                                   2008 年 6 月 13 日 

 

 

这次我是真疼了 
——复旦校友及华人朋友捐助灾区侧记 

 

     四川汶川发生大地震灾害，牵动在日华人的心。地震发生后，

去年 10 月刚成立的复旦大学日本校友会也像其他在日华人社团一样

紧急行动起来，通过校友会组织系统和朋友聚会的方式，为灾区捐钱

捐物奉献爱心。 

  5 月 31 日，部分复旦校友和华人朋友聚集在复旦校友、日本禅

密气功研究所的一个教室里，举行同仁交流活动。当天，宫里启晖、

王庆平等多位校友先后发言，介绍了国内的情况，呼吁大家为灾区捐

助帐篷等急需物品。 

  当天与会的复旦大学日本校友会周伟嘉会长，也向各位朋友介绍

了复旦校友心系灾区人民、积极参加四川地震的赈灾捐款活动。比如

复旦原上医校友们积极带头慷慨捐助，管建莲理事捐献 10 万日元，

刚参加工作不久的陶阳校友也捐助 10 万日元等，向灾区人民奉献了

一片爱心。 

聚会发起人朱刚现场朗诵了两首自己写的纪念诗词《这次我是真

疼了》和《汶川中华情》，带给大家一片心灵的感染。他在《这次我

是真疼了》一诗中写道： 

我，不是演员 
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不会制造动人的表情 

但是，现在 

我，随时可以嚎啕大哭 

——撕心裂肺 

这次，我是真疼了 

与会同仁现场捐献 17 万 6 千日元，于翌日购置了 30 顶左右大小

帐篷，估计可容纳 110 位灾民生活和休息之用。 

  尤其值得一提的是，当天与会的在日华人、大旭产业有限会社社

长程大为先生决定私人散财，大量购入日本专用防灾雨布运往位于成

田的救灾物资仓库，准备运往灾区，表达一名在日华人的微薄力量。 

  据了解，程大为来日 21 年，在日从事资源回收业务多年。程大

为太太是四川德阳人，家里三间砖房在地震中全部倒塌，还有一位在

绵竹做幼儿园老师的远房亲戚在震中丧生。地震发生后，程大为一家

天天与四川老家联系，当地的受灾惨状让他们备感心痛。本次参加聚

会后，程大为即找到一位生产专用防灾雨布的日本朋友，一次性买下

其仓库里的全部库存。据了解，一张 3.6 米×5 米的防灾雨布，市场

价格为 12500 日元。为救济灾区，日本朋友同意减价提供，最后程大

为个人散财近 400 万日元，以 8000 日元一张，购入 470 张大型防灾

雨布，通过有关组织送往四川灾区，希望能为灾民们挡风挡雨，为赈

灾救济贡献一点力量。 

程大为说：正如朱刚在诗里写的那样，“这次我是真疼了”。我在

5 月 20 日赴上海出差时，已通过“大旭产业”上海分公司捐献了 1

万元人民币。本次在日本继续捐助，完全是出于同胞之情，责无旁贷。

我来日 20 年，事业有了些基础，个人有了些能力，只想尽量为祖国

做一些事，为灾区提供一些帮助。今后还想捐钱在灾区建一所希望小

学。 

（来源:日本校友会  作者：杨文凯） 
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汇聚海外华人爱心 支援灾区家园重建 
——复旦芝加哥校友会与黄河艺术团主办“倾听草原”赈灾义演 

 

5.12 汶川大地震激发了中华民族的责任感，海内外华人在抗震

救灾上积极投入“一方有难、八方支援”的行动中来，体现了海外校

友众志成城、守望相助，夺取抗震救灾全面胜利的决心和毅力。   

6 月 1 日，在芝加哥北郊林肯郡的史蒂文森高中剧场，复旦芝加

哥校友会和黄河艺术团联合举办了“倾听草原”的赈灾义演，为四川

地震灾区的重建筹款。北京草原恋合唱团联袂出演。芝加哥总领馆谢

云亮副总领事和各界侨领观看了演出。 

义演现场，演员们用动情的

歌声和优美的舞姿展现了一个

不屈的民族，深深打动了在场的

所有观众。演出结束后，芝加哥

复旦校友会会长是昱和黄河艺

术团团长杨佐向草原恋合唱团

颁发匾牌以示感谢。 

这次义演得到了芝加哥华人社区的大力支持，700 张门票销售一

空后，又启动旋转门增设后排座位，全部演出团体均免费义演，两位

复旦校友、青歌赛北美冠军李翊和芝加哥歌唱比赛季军左宇也积极联

袂演出，汇聚了芝加哥华人的爱心与力量。演出前后共募得的约 2 万

5 千美元善款将全数捐给灾区，帮助灾区重建校园，把爱心和希望带

给四川，带给灾区的孩子。 

多华民族难兴邦，中是不屈不挠的民族，海内外共同凝聚的力量

将帮助我们战胜灾难，拥抱更美好的明天。 

（来源：芝加哥校友会） 
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校友相聚情义深 
我校常州校友会第七次会员代表大会胜利召开 

 
2008 年 6 月 7 日，我校常州校友会第七次会员代表大会在常州

市丽景大酒店召开。常州市人大副主任赵忠和、市政协副主席陆志奋、

农工民主党常州市委秘书长胡建平等到会表示祝贺，常州校友会会长

秦士嘉等校友会班子成员和一百余位在常校友出席了大会。对外联络

与发展处处长张宏莲、副处长邵仁厚、刘晔和校友联络办公室的同志

等专程赴常出席会员代表大会。会议由周桂生副会长主持。 

按照大会议程，秦士嘉会长做了常州校友会第六届理事会工作报

告，提交大会审议。秦会长在报告中回顾了自 2003 年 4 月 19 日以来

五年的工作，如编印了新版校友通讯录，组团参加复旦大学百年校庆、

庆祝上海医科大学建校八十周年，第九、十届复旦大学世界校友联谊

会等活动，强调以特色活动为平台，加强了校友之间、校友会与母校

及兄弟校友会的联系和沟通；他还对即将选举出的新一届理事会提出

四点工作建议，希望常州校友会继承和发扬母校的优良传统，加强班

子和工作制度建设，为母校和当地经济建设和校友事业的发展做出更

大的贡献。     

全体与会校友以鼓掌形式通过了常州校友会第七届理事会理事、

常务理事、会长、副会长和秘书长建议名单，复旦大学常州校友会第

七届理事会正式成立。秦士嘉校友连任会长。 

    复旦大学对外联络与发展处处长张宏莲代表学校致辞。她首先对

新一届理事会的成立表示热烈的祝贺。衷心感谢常州校友会在秦士嘉

会长和理事会的共同努力下，在广大在常复旦校友的支持下，校友活

动有声有色，积极参加母校和兄弟校友会举办的各项活动；会上，张

处长简要介绍了母校近年来在学生培养、学科发展、校友工作、筹资

募款以及校园建设等方面所取得的成绩，并希望新一届常州校友会理
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事会能紧密团结、开拓创新，把校友会搞得更加生机勃勃，为母校事

业和常州经济的发展多做贡献。 


